

Présentation du volume

La rédaction

Volume 22, Number 2, 2014

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1035683ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1035683ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Faculté de théologie et de sciences des religions, Université de Montréal

ISSN

1188-7109 (print)

1492-1413 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

La rédaction (2014). Présentation du volume. *Théologiques*, 22(2), 4–4.
<https://doi.org/10.7202/1035683ar>

Présentation du volume

Ce numéro de *Théologiques* propose au lecteur d'explorer la notion de *discernement* en contexte religieux. Sous la direction de Fabrizio Vecoli, six contributions sont ici convoquées, qui proviennent autant de domaines théologiques et exégétiques qu'historiques, anthropologiques ou d'histoire de la pensée. Notre revue se fait ainsi le terrain d'un dialogue entre chercheurs québécois et italiens, à l'occasion de cette réflexion autour des thèmes de l'inspiration divine et de la recherche de la vérité qui caractérisent tout particulièrement la notion de discernement.

Dans la seconde partie de ce numéro, nous avons le plaisir d'accueillir trois articles hors thème, dont deux émanent de l'exégèse vétérotestamentaire. Le premier, écrit par Jean-Jacques Lavoie, se concentre sur l'ambiguïté et le désir dans le livre de *Qohélet*, ce dernier constituant un des domaines d'expertise de Lavoie. Son étude structurelle et littéraire de Qo 6,7-9 l'amène ainsi à proposer une clarification en ce qui concerne la stratégie rhétorique de l'auteur de ce passage. Le second, de la main de Patrick Kipasa Mayifulu, se penche sur le récit de Joseph et de ses frères, en Gn 37. Dans cet article, l'auteur propose de reconnaître la valeur ironique de la narration en Gn 37,18-36, alors que le complot des frères contre Joseph se voit déjoué à leur insu. Finalement, Katia Batut-Lucas nous présente un portrait de John Hagee, dirigeant du groupe chrétien sioniste américain *Christians United For Israel*. À partir d'entrevue et d'une étude de terrain, elle montre comment ce pasteur évangélique est progressivement devenu une figure charismatique et médiatique, rassemblant de nombreux évangéliques au sein du plus puissant mouvement de pression chrétien pro-Israël.

Bonne lecture!

La rédaction